

Esperan recuperación del peso (El Reforma 05/03/09)

Esperan recuperación del peso (El Reforma 05/03/09) Antecedentes dicen que el peso casi nunca recupera del todo el terreno perdido Juan Carlos Orozco y Gustavo de la Rosa Ciudad de México (5 marzo 2009).- Las apuestas están cruzadas, quienes confían en las enseñanzas que da la historia de la libre flotación cambiaria aseguran que en los próximos meses el precio del dólar bajará con respecto a los niveles actuales. Aunque los antecedentes también dicen que la moneda nacional casi nunca recupera todo el terreno perdido. "En el pasado se han presentado estos movimientos especulativos contra el peso, que terminan por ajustarse; sin embargo, la profundidad de la crisis es una incógnita, los inversionistas se están refugiando en dólares, alargando la burbuja especulativa. "Es el momento de que las empresas reprogramen sus flujos operativos al desarrollo de proveedores nacionales para no seguir dependiendo de los insumos del extranjero", explicó Marco Barradas, catedrático de la Universidad Anáhuac Norte. Durante los 14 años que el tipo de cambio ha estado sujeto a las fuerzas de la oferta y la demanda, el peso se ha levantado de la lona en por lo menos nueve ocasiones. El académico comentó que el mercado cambiario vive una burbuja especulativa generada por el clima de desconfianza en el desempeño económico, y que por el momento las señales del mercado no ayudan a reconstruir la certidumbre. "Cuando haya señales claras de que las medidas anticíclicas realmente están generando efectos positivos, inmediatamente la tendencia del tipo de cambio será más estable", mencionó. Para Javier Amador, analista de BBVA-Bancomer, la estabilización del mercado cambiario va a depender de la rapidez en que se resuelva la crisis financiera en Estados Unidos. "Las monedas emergentes son muy susceptibles a la incertidumbre, la volatilidad va a continuar en la medida en que siga el contagio en los corporativos financieros en EU", refirió. Amador recomendó cautela para no contribuir con la burbuja especulativa. "Los efectos negativos de la depreciación los resienten en mayor medida las empresas que tienen sus deudas en dólares y aquellas con un alto componente de insumos importados", declaró. Las estimaciones de BBVA es que el dólar podría cotizar en 13.5 pesos para finales del presente año.